

EL CATOLICO

PERIÓDICO BISEMANAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica

Precios de suscripcion	Imprenta y Administracion,	Observaciones
Menorca 0'50 Ptas al mes	Angel, núm. 10.	Para los señores Suscritores se insertarán los anuncios gratis.
Península 3'00 » semestre		
Ultramar 8'00 » al año		

Seccion Religiosa

Jueves 13. San Pedro Regalado, confr.
Viernes 14. San Bonifacio, mr.
Sábado 15. San Isidro, labrador.

Cóрте de María

Dia 13 se hace la visita á Nuestra Señora de la Misericordia en San José.—Dia 14, á Nuestra Señora del Refugio en las Concepcionistas.—Dia 15, á Nuestra Señora del Rosario en Santa María.

Cultos

Iglesia de San José: A las ocho de la noche solemne Octavario al Buen Pastor.

En las parroquias y otras iglesias de esta ciudad continua el Mes de Mayo.

LA EDUCACION

(Continuacion)

III

He aquí dibujada á grandes rasgos la pendiente por donde se baja á la degradacion, en que vemos lastimosamente sepultada gran parte de la juventud de nuestros dias, no sólo en España, sino, por desgracia tambien, en muchas otras naciones.

Se nos dirá que la descripcion es exagerada, y que de intento hemos recargado las tintas del cuadro para que la necesidad de pensar seriamente en la reforma de la educacion aparezca más perentoria. No lo negaremos en absoluto; mas, poniendo las cosas en su punto, preciso es que los concedores del estado actual de la sociedad, convengan con nosotros

en dos cosas. Primera: que no faltan, sino que desgraciadamente abundan, sobre todo en las familias pudientes, los jóvenes de quienes todavía es pálido retrato el que acabamos de trazar en las anteriores páginas. Otras llagas hay más hediondas, si cabe, que las reseñadas, sobre las cuales, por la delicadeza de la materia, no nos es dado insistir. Segunda: que son muy contadas las familias, libres por completo de este universal contagio, y en las cuales no se queme incienso al ídolo de las modernas teorías *participando* más ó ménos, pero *participando* al fin, de algunos de los defectos aquí rapidamente mencionados.

Ahora bien, en presencia de una situacion tan triste y desastrosa, de la cual solo males sin cuento podemos prometernos; ¿será bien que permanezcamos indiferentes cuantos nos interesamos por el bien de la familia y la salvacion de la sociedad? Porque preciso es no forjarse ilusiones: los jóvenes de hoy serán la sociedad de mañana; y si sembramos corrupcion, libertinaje, y rebeldía, sólo rebeldía, corrupcion y libertinaje, recogeremos como fruto de nuestra indolencia é insensatez. ¿Qué probidad se puede esperar de esos jóvenes en el recinto de la familia, cuando ellos sean los padres y esposos, á cuya solicitud esté confiada

la direccion del hogar doméstico en que reinen como soberanos independientes? ¿Qué ejemplos, qué enseñanza, qué educacion darán á sus tiernos hijos los que nada de esto supieron jamás, ni quisieron saberlo, ni ménos todavía practicar-lo en su borrascosa juventud? Y cuando en la edad madura lleguen á obtener posiciones brillantes con que influir en los negocios públicos de la nacion, ¿qué dias de gloria para la pátria, qué santidad en las leyes, qué integridad en la administracion de justicia, qué celo y actividad por los intereses del pueblo podemos prometernos de generacion tan ignorante y corrompida?

Ni hay en esta materia quien pueda eludir la responsabilidad de tamaños males, haciéndolo recaer arbitrariamente sobre los demás, porque, con nuestro silencio é inactividad por lo ménos, casi todos activa ó pasivamente contribuimos á afianzar más y más este inicuo proceder; y la complicidad, por consiguiente, alcanza á todas las clases sociales, al gobernante y al gobernado, al funcionario público y al ciudadano particular, al seglar y al sacerdote, al maestro y al padre de familia.

¡Oh! Los padres de familia sobre todo ¡qué estrecha cuenta tendrán que dar á Dios de su culpable é impremeditada indulgencia! En esta parte la conducta de muchos hombres de bien al estilo del dia, es no ménos irritante que ridícula. Lamentarse sin cesar, á guisa de asalariadas plañideras, de la presente depravacion social, y en presencia de los males que por todas partes nos afligen, amontonan los dicterios y recriminaciones contra las autoridades constituidas, no cayéndoseles jamás de la boca los

apóstrofes más duros y sangrientos, mientras ellos á su vez, en todo piensan ménos en hacerse cargos á si mismos por descuidar el cumplimiento de sus obligaciones, y no enderezar convenientemente la familia confiada á su direccion y vigilancia. No serémos nosotros, quienes, abogando por la impunidad del malvado, queramos justificar las faltas sociales que diariamente se cometen y que para todo sano criterio son injustificables. Patronos de sobra tiene por todas partes la perversidad. Mas conste asimismo, que con sólo quejas y lamentos no se curan las dolencias que nos aquejan: conste, que el primer remedio del mal está en obrar individualmente y en el círculo del hogar doméstico, como quisiéramos que obraran socialmente aquellas personas constituidas en dignidad contra cuyo proceder tan fácilmente nos irritamos.

Este es el fundamento sólido en que debe cimentarse la educacion escolar, así como la educacion escolar debe ser la base sobre que se levante todo el edificio de la instruccion moral y religiosa que influya más tarde en la vida, moderando las acciones y gobernando los afectos del corazon. Ambas á dos se dan amigablemente la mano, y de su mútuo concurso resulta aquella formacion sólida del espíritu que es la más firme garantía de paz y concierto en las familias, y de órden y bienestar en la sociedad civil.

Con sobrada razon, pues, el Vicario de Jesucristo insiste diariamente en la necesidad de aplicar todos nuestros esfuerzos al logro de este fin, contrarestando el maléfico influjo que las sociedades tenebrosas ejercen, casi sin oposicion,

en muchas familias, sobre todo en la educación de la juventud. Ya con palabras gravísimas habia declarado este mal en la Encíclica *Humanum genus*, doliéndose amargamente de él y excitando á los católicos para atajar sus pasos y oponerle el conveniente remedio. Más tarde, en la Instrucción emanada de la Sagrada Congregación para poner en práctica los medios que en la Encíclica sumariamente habia indicado, excitó á todos los Prelados del orbe católico para que no omitiesen medio ni perdonasen sacrificio de ningun género, á fin de poner en guardia á los padres de familia y libertar á la juventud de las redes que la impiedad cautelosamente tiende á su inexperiencia y candor.

Y cual si todo esto no bastase, despues de repetir en la reciente Bula *Immortale Dei*, la misma doctrina urge incesantemente su cumplimiento, como se ve en la carta dirigida poco hace á los Obispos de Inglaterra, donde se leen las siguientes palabras:

«Vuestra probada fidelidad y singular devoción á la Santa Sede, brilla con luz admirable en la carta colectiva que recientemente hemos recibido de vosotros. Y nuestro placer ha sido tanto más grande, cuanto que nos confirma en lo que ya sabíamos á saber: la grande vigilancia con que cuidais de una obra en cuyo acrecentamiento no se puede pecar por demasía.

«Nos referimos á la cuestion de la educación de la juventud en Inglaterra, respecto de la cual habeis tomado acuerdos que quisisteis poner en nuestro conocimiento.»

«Nos gozamos al ver que no estais solos para trabajar en obra de tan grande

importancia, pues no ignoramos que á vuestro clero se debe el que, despues de haber provisto de escuelas á los jóvenes con toda caridad y los más grandes esfuerzos, se trabaje con diligencia y asiduidad admirable en educarlos cristianamente é inculcarles los elementos de la sabiduría. Por esto, animado con los elogios de sus pastores, que vuestro clero siga mereciendo bien de la juventud y se regocije de nuestras alabanzas y de nuestra particular benevolencia, prometiéndose una más alta recompensa del Señor por quien tanto se fatiga.»

«Ni es ménos digna de elogios la generosidad que los católicos despliegan en esta misma cuestion de las escuelas. Sabemos con cuanto desprendimiento las proveen habitualmente de cuanto necesitan para sostenerse, y que esto lo hacen, no sólo los ricos, sino tambien los que escasean de intereses y hasta los pobres mismos. ¡Oh, sí; es hermoso y verdaderamente grande el espectáculo que dan aquellos que voluntariamente ponen á contribucion de esta obra de caridad en favor de la juventud su misma pobreza!»

Hasta aquí el Romano Pontífice. Y aunque en los artículos siguientes hemos de insistir sobre este asunto, secundando las intenciones de su Santidad; por hoy creemos haber expuesto y probado la necesidad de tratar sobria pero diligentemente materia de tanta trascendencia.

(Del Mensajero del Corazon de Jesus.)

Seccion Local y de Noticias

El domingo último conforme anunciamos, celebróse en la parro-

quia de Nuestra Señora del Cármen solemne Misa de Comunión, en la que participaron por primera vez del Pan Eucarístico veinte niños y cuarenta y una niña.

—
En la Procesion del Santo Viático que el domingo último celebró la parroquia de San Francisco comulgaron ocho enfermos.

—
En la sesion que el mismo dia celebraron los Josefines fueron amortizadas las acciones señaladas con los números 49, 38, 71 y 16.

Actualmente quedan por amortizar veinte y dos acciones.

—
El autor del Método teórico práctico para rezar el Sauto Rosario de Maria nos ha remitido para su insercion la siguiente carta, que gustosos transcribimos:

«Sr. Director de EL CATÓLICO.

»Santiago 1 de Mayo de 1886.

»Muy señor mio y de toda mi consideracion y aprecio: Suplico encarecidamente á toda la prensa, reproduzca en sus columnas esta carta, confiando recibirá el debido premio, en un tiempo no lejano.

»El mayor de los elogios que puede hacerse del santísimo Rosario, es el que hizo de él la misma Virgen María, cuando dijo á Santo Domingo de Guzman: «Anda, establece la santa devocion del Rosario: enséñala á los hombres y advérteles que es una devocion muy agradable á mi Hijo Jesucristo y á mí tambien.»

»*Método teórico práctico para rezar el Santo Rosario de Maria* en prosa medi-

tarlos debidamente y cantarlo en verso toda clase de personas, especialmente los niños y niñas. Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica.

»La devocion del Rosario «es un arma poderosísima para quitar las herejías, y un instrumento el más apropiado para arrancar los vicios, plantar las virtudes, y un medio seguro para alcanzar la misericordia de Dios.»

»El autor del mencionado opúsculo, deseando hacer todo el bien que le sea posible, esperando sólo el premio de Dios y de su Madre, *tiene el gusto de ofrecer gratis seis ejemplares á los señores Parrocos y Ecónomos que los pidan*, y la direccion así: Galicia.—Señor D. Camilo Cabaleiro, Pbro.—Entre-Rios, núm. 1.—Santiago.

»Sin más, consérvese V. bueno, señor director y disponga siempre como guste de este S. S. Q. B. S. M.

CAMILO CABALEIRO.»

—
Su Santidad ha fundado recientemente un colegio para la enseñanza de la música sagrada, llamado *Nepomuceno*, porque está puesto bajo la proteccion de San Juan Nepomuceno. Leon XIII ha fundado este colegio accediendo á los deseos repetidas veces manifestados por la Sagrada Congregacion de Ritos, de tener en Roma un curso completo de enseñanza de música religiosa.

—
Al mismo tiempo que los periódicos de Roma dicen haberse entregado á S. S. por el representante de Prusia una carta autógrafa del Emperador de Alemania, se ocupan de las persecuciones de que es objeto en la Polonia prusiana el clero católico. Suponen que

el Canciller trata de que no exista en aquel antiguo reino sino la Religión luterana; para ello, y con el auxilio del Tesoro prusiano, expropiará y expulsará á un gran número de propietarios católicos, que sustituirá por 40.000 protestantes, entre propietarios, colonos y artesanos; además ha creado infinidad de escuelas luteranas, siendo obligatoria la asistencia á las escuelas de adultos hasta los 18 años: así desde la escuela se vá al ejército, no habiendo más enseñanza que la oficial. Por último las leyes de Mayo no han sido modificadas para Polonia, y de aquí el complemento de la persecución, que comienza con los propietarios católicos, sigue en el clero y termina con los maestros y sus escuelas católicas, haciendo así olvidar la pátria, la religión y la familia.

En el salon del Consistorio del Vaticano ha tenido lugar estos últimos dias la ceremonia de imponer Su Santidad el Toison de Oro al Eminentísimo Cardenal Jacobini.

Su Santidad ha declarado patrona especial de Valladolid y su provincia eclesiástica, á la doctora Santa Teresa de Jesus, elevando su rito á la categoría de primera clase con octava.

En Roma está ya casi terminada la nueva iglesia parroquial dedicada al Sagrado Corazon de Jesus, que se está construyendo en el Esquilino, y será encomendada á los PP. Salesianos. Es grande, espléndida y de carácter monumental, y á ella están anejos el convento, el hospicio y la escuela para los niños.

El furor domoledor aumenta sin cesar entre los usurpadores de Roma. Háblase de demoler otra antigua capilla próxima á la torre de Paulo III. En el derribo de esta torre, siete albañiles se han caido de lo alto de los muros, muriendo tres de ellos y quedando los restantes gravemente heridos.

Terminadas las negociaciones entre la Santa Sede y China, el Vaticano ha resuelto enviar un representante oficial á aquel Imperio. Este representante llevará el título de Delegado Apostólico; pero por razon de la importancia de su cargo, tendrá el rango y los privilegios de un Nuncio de primera clase; de suerte que la delegacion de Pekin será un puesto como las nunciaturas de París, Viena, Madrid y Lisboa.

La noticia telegráfica de que el Emperador de Alemania habia felicitado al Dr. Grimm. por su protesta contra la destruccion de los monumentos de Roma, ha causado profunda impresion entre los revolucionarios, porque se presentan obstáculos á su malvado plan de quitar á Roma el carácter antiguo y cristiano, convirtiéndola en una ciudad moderna.

La piadosa condesa de Chambord ha hecho un legado de importancia al Cardenal arzobispo de Cartago, Emmo. Lavigerie. Su Eminencia trata de aplicarlo á la reconstruccion de un antiguo santuario, erigido en el mismo sitio donde murió San Luis Rey de Francia.

Su Santidad goza de perfecta salud; el domingo de Resurrección dijo Misa en la Capilla Sixtina, rodeado de toda la corte pontificia. A la Misa asistieron un centenar de personas, á las que el Santo Padre dió despues la Comunión.

El lunes recibió el homenaje de todos los Cardenales en el Palacio del Vaticano, y el martes celebró Misa en la sala del Consistorio, trasformada la capilla, dando despues el Pan Eucarístico á unos 500 extranjeros que asistian á ella.

El jueves último se celebraron en la Santa Iglesia Catedral de Madrid con la solemnidad que era de esperar, los funerales por el eterno descanso del virtuoso y esclarecido Prelado de Madrid-Alcalá, arrebatado por elevada mano al cariño y consuelo de sus diocesanos.

Desde mucho ántes de las diez, hora en que debían comenzar éstos, la Iglesia ofrecía un severo aspecto, ya por la numerosa y escogida concurrencia que llenaba el sagrado recinto, como por estar éste ricamente enlutado. Junto al sepulcro donde descansan los restos del difunto Obispo, se alzaba un modesto túmulo cubierto con un paño de gran mérito artístico de la Iglesia de las Descalzas Reales de la Corte, sobre el cual se ostentaban las insignias del Prelado.

La oración fúnebre pronunciada por el Exmo. Sr. Arzobispo de Valladolid fué notable por más de un concepto; en ella describió á grandes rasgos su vida, y señaló sus virtudes y celo en el cumplimiento de su elevado y penoso cargo. «Era el 10 de Agosto de 1885, decía este eminente Prelado y llenabais este tem-

plo para celebrar con alegría la entrada del primer Obispo de Madrid; hoy también llenais este templo, pero es para derramar una lágrima sobre su sepulcro.»

Ofició de Pontifical el Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Santiago, y estuvo en el presbiterio el Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de Sevilla; y han presidido esta imponente ceremonia el Nuncio de Su Santidad, el ministro de Gracia y Justicia, el Marqués de Santa Cruz. en representación de S. M. la Reina Regente, y los familiares del ilustre finado.

En la Iglesia de Nuestra Señora de Belén, de Barcelona, se acaba de embaldosar con sumo gusto y elegancia todo el pavimento á costa de una señora piadosa de aquella localidad.

El importe de dicho embaldosado, según se dice, ascenderá á 8.000 duros.

Habiendo renunciado el Ilmo. Sr. Arzobispo de Pamplona su alto cargo episcopal por motivos de salud, será enviado para sucesor suyo el digno doctoral de Sevilla, Sr. Ruiz Casal.

El Consejo central de la Universidad de Londres, ha llamado á su seno á un simple hermano de la Doctrina cristiana, al hermano O'Reilly. Este humilde religioso es respetado por su saber en el mundo científico, por lo cual ha sido objeto de esta distinción.

El resultado inmediato de las huelgas que recientemente han estallado en Bélgica, ha sido sumir en la miseria más profunda á multitud de fa-

milias. Con este motivo se ha presentado ocasion al clero católico de mostrar su inagotable caridad. Las iglesias han sido invadidas por multitud de pobres medio desnudos, que nada tenían que ver con los huelgistas. A una voz pedían pan, y rara vez salían sin ser socorridos. Los miembros del clero visitaban los humildes albergues de estos pobres, consolándolos, fortaleciéndolos, sofocando de esta suerte los gérmenes de la huelga. Los oficiales y soldados acantonados en aquellos lugares celebran á una voz la conducta de estos valientes y generosos eclesiásticos. Numerosos huelgistas heridos en las contiendas con las tropas, han recibido los santos Sacramentos, y en muchos lugares los Religiosos asisten á los heridos.

—
Para el retablo del templo que se va á restaurar en Santa María de Ripoll (Vich), ha ofrecido Su Santidad regalar un magnífico cuadro que represente á la Santísima Virgen.

—
Bajo los auspicios del Em-mo. Cardenal Maning se está organizando en Inglaterra una congregacion especialmente dedicada á obras expiatorias al Sagrado Corazon de Jesus, por las apostasías públicas y privadas del presente siglo.

—
La Orden de las Hermanas de Santa Cruz, fundada por el padre Teodosio, religioso capuchino de Suiza, va extendiéndose considerablemente por todas partes, contando ya con 441 casas donde se socorren á miles de desvalidos.

La Academia de Paris ha concedido el premio llamado Monthyon á Sor Saint-Gauthier, que durante 35 años estuvo agregada á los hospitales asistiendo á los enfermos.

—
La suscripcion decenal abierta en favor de las universidades católicas de Lille, ha producido en las diócesis de Cambray y de Arras la cantidad de 1.400.000 francos.

Esta cifra prueba la actividad y el desprendimiento de los católicos franceses.

—
«Volkozeitung Silesienne» de Breslau, publicacion católica de mucha importancia, asegura que el príncipe de Bismark ha ofrecido á Mons. Kop, Obispo de Fulda, que no se opondrá de ningun modo á la pronta vuelta á Alemania de las Congregaciones religiosas y Órdenes monásticas.

—
El catolicismo está haciendo grandes progresos en Amasia. Recientemente han ingresado en el seno de la religion católica 350 cismáticos armenios, las escuelas se han aumentado considerablemente y es de esperar que muy pronto los disidentes queden adheridos por completo á la causa de la verdad, y en este consolador caso la Iglesia católica contaria con 10.000 hijos más.

—
Lo mismo en la marina militar que en la mercante, en todo pais cristiano era costumbre el Viernes Santo colocar en los buques la bandera anurronada y las vergas en cruz como señal de luto; esta costumbre es atacada furiosamente en Francia por los perió-

dicos masónicos, y desde el año próximo parece que se variarán las Ordenanzas para evitar esta religiosa demostración.

Nada hay en esto de asombroso, pues ya se sabe que á los masones, lo mismo que al diablo, la figura de la cruz les hace salir del tiesto.

En toda Italia resuena hoy el nombre del P. Agustin de Montefeltro: tal ha sido el efecto de su predicación cuaresmal en Pisa. El religioso franciscano se impuso de tal manera con la arrebatadora elocuencia de su evangélica palabra, que la Catedral de dicha ciudad, con ser una de las mas espaciosas del mundo, no podia contener la muchedumbre. Hubo dia en que llenaban el templo más de diez y seis mil personas, y al salir de la Iglesia el P. Agustin era aclamado por el pueblo.

Un titulado *pastor* evangélico, que habia desafiado al P. Agustin, ha tenido que retirarse horriblemente silbado por los pisanos.

¡Bah! habrá dicho el ingles vengan *guineas*, que las silba se las lleva el viento. Además, habrá añadido, mi paternidad no *entender* las silbas en italiano.

Otros de los «héroes» de la *unidad italiana* acaba de morir malamente, como Lanza, Sella, Bascio, Lamármora y Arsium: el General Mairé de la Roche, que condujo á las tropas piemontesas al asalto de Roma el 20 de Setiembre de 1870.

Ese general ha muerto en Tunez de una caída de caballo, en la que se rompió el cráneo, sin que recobrará despues el conocimiento.

¡Mas ó ménos pronto se cae al fin en las manos de Dios!

A principios del mes actual salieron de Barcelona con el correo de Filipinas doce Religiosos franciscanos con destino á las islas Carolinas y Palaos.

Al despedirles á bordo el Padre Provincial, que se encontraba de paso para Roma, les leyó un telégrama del Papa bendiciendo la Mision, y les dijo: «Padres, llevan Vds. dos misiones muy grandes: salvar las almas y formar buenos españoles en aquellas tierras». Con ellos van tambien algunos Hermanos legos, entre los cuales hay agricultores, oficiales de construcción y de otras industrias, y llevan gran cantidad de herramientas para enseñar á los indígenas á quienes van á convertir.

El Ilmo. Sr. Obispo de Murcia ha condenado un periódico perverso que se publica en aquella capital con el nombre de *El Libre pensamiento*.

Con motivo de esta justísima condenación, los impíos de la ciudad citada hicieron una manifestación escandalosa por las calles, y se preparan á hacer otras, sin que ni siquiera les contenga el recuerdo de los beneficios prestados con motivo del cólera por el Prelado, cuya autoridad escarnecen y á quien brutalmente ofenden.

Por lo visto en Murcia, en vez de Autoridades, debe haber Autorid.:

